

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 177/Lunes 12 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Zona de riesgo. \(Rebelión\).](#)
- [La ONU y las enfermedades no-transmisibles. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la entrevista concedida por Fidel a Mario Silva, conductor de programa de Venezolana de Televisión.](#) EFE/REU/AP
- [Interviene Bruno Rodríguez en el VI Consejo Político de la ALBA.](#) NOTIMEX
- [Cancilleres de la ALBA denuncian la agresión contra Libia.](#) EFE
- [Los grandes temas internacionales del Consejo Político de la ALBA.](#) XINHUA
- [Piden a EE.UU. liberación de los Cinco Héroes.](#) EFE/AFP
- [Promueven en Caracas campaña internacional a favor de los Cinco.](#) AFP
- [Envían carta a los familiares de las víctimas del 11 de septiembre de 2001.](#) AFP
- [Bruselas considera una vergüenza que EE.UU. todavía no haya cerrado prisión en BNG.](#) EFE
- [Se reúne exgobernador Bill Richardson con Jaime Ortega.](#) EFE
- [Ofrece Bill Richardson conferencia de prensa en La Habana.](#) AFP
- [Aplazan juicio contra pintor cubano en EE.UU. hasta noviembre.](#) NOTIMEX
- ["Celebran 50 años de llegada a Miami de imagen de la Virgen de la Caridad".](#) EFE
- [Procesión de la Virgen de la Caridad del Cobre recorre calles de la capital.](#) EFE/ANSA/EFE
- [Aluden a incidente en templo protestante.](#) AFP/EFE/ANSA
- ["Avión cubano de Aerocaribbean aterrizó de emergencia en Honduras".](#) EFE
- [Asistirán expertos de nueve países al V Congreso Iberoamericano del Alzheimer.](#) NOTIMEX
- [Cuba e Irán profundizan lazos económicos.](#) XINHUA
- [Comercio con China logra superávit en primer semestre del 2011.](#) AFP
- [Necesita la industria azucarera aumento de la producción y calidad.](#) ANSA
- [Entran en vigor nuevos decretos para incentivar el trabajo por cuenta propia.](#) ANSA/EFE
- [Rebota de Juventud Rebelde el artículo *En el cambio está la fuerza*.](#) AFP
- [Aún existe un Korda desconocido, afirma su hija.](#) NOTIMEX
- [Inician jornada homenaje por centenario del natalicio de Bola de Nieve.](#) NOTIMEX
- [Estrenan en Toronto el filme "Juan de los muertos".](#) EFE

REBELIÓN (Versión digital)

9 de septiembre de 2011

ESPAÑA

ZONA DE RIESGO

John Saxe-Fernández

Aumenta el peligro de un "acople depresivo global", y con ello de más agravamientos económico-militares de potencialidad devastadora. Los síntomas, aunque iniciales, van desde el impacto político-financiero de un festín plutocrático por ¡16 billones de dólares!, una macro-estafa develada en la primera auditoría jamás realizada a la Reserva Federal (FED), hasta el freno en la recuperación de Estados Unidos, la agudización de la crisis deudora europea e inadmisibles agresiones a trabajadores, estudiantes, campesinos y clase media, por medio de la mayor austeridad fiscal desde la Segunda Guerra Mundial, ¡junto a la mayor derrama y mimo a los altos círculos bancario-financieros registrada en la historia moderna!

Los préstamos secretos de la Reserva Federal, entidad semi privada fundada en 1913 que funge como banco central, a favor de grandes corporativos financieros de Estados Unidos, Europa y Asia ¿son legales? ¿contaron con autorización legislativa y del Ejecutivo? ¿Cuáles fueron los criterios de selección de los afortunados, en lo que a todas luces es la mayor expresión, hasta ahora, de la guerra global de clases desatada por la plutocracia? Indigna la opacidad, el silencio cómplice de los medios y la impunidad de amiguets. La codicia y el hambre se desbordan.

La paz social y la economía se desploman: no repuntan ni con los amañados rescates oficiales ni con los 16 billones de la Reserva Federal.

El deterioro económico-social y moral que acompaña al manejo clasista de la crisis en Estados Unidos y Europa, además de agudo, se internacionaliza y retroalimenta: hace poco Nouriel Roubini dijo a Bloomberg que en 2012 la probabilidad de recesión en Estados Unidos es de 60 por ciento y que mucha de la munición para enfrentarla ya se había usado, lo que también acotó Christine Lagarde del Fondo Monetario Internacional, mientras aumenta la explosividad social.

La crisis, que se extiende a Grecia, Irlanda, España, Portugal, Italia, indica que la eurozona muestra síntomas que van desde la desaceleración hasta la posibilidad de caer en aguda recesión. Diferente a lo ocurrido hasta ahora, la situación es delicada al deslizarse las economías hacia una zona de "sincronización" del estupor deflacionario: Roubini notó que en China la inversión fija equivale a 50 por ciento del PNB y que la burbuja de la sobreinversión va hacia un aterrizaje turbulento en 2013, pudiendo darse un default en 30 por ciento de los varios billones de yuanes invertidos por los bancos chinos, que caerían bajo gran presión, con impacto regional y mundial.

Una recesión en Estados Unidos, Europa y un freno en Asia colapsarían el volátil mercado de commodities, al que son tan adictas las economías latinoamericanas, incluyendo Brasil, México, Argentina, cuyas clases dirigentes, además de su atávico rentismo, especulación e inclinación por caer en la trampa de la liquidez, son influidas por el Fondo Monetario Internacional-Banco Mundial-Banco Interamericano de Desarrollo a favor de la "reprimarización", ahora acompañada de una fuerte oleada de rechazo popular por toda la región ante su alto costo humano, ambiental y cultural.

En Australia, voceros del alto empresariado advierten desde el Misch Global Economic Trend Analysis sobre la gran debilidad en las ventas, más desempleo, cierres de pequeñas y medianas empresas, "fuertes golpes al turismo" e inusitada "deflación de precios", algo observado por Bloomberg en Inglaterra donde, como en Estados Unidos, cae el valor de las casas, indicio clave de que la recuperación se frena y se debilita la demanda.

Canadá ya presentó los primeros signos de recesión desde febrero de 2009. Benjamin Tal, de CIBC, y Paul Ferley, del Royal Bank de Canadá, ven una debilidad "un poco mayor a la esperada" por el efecto en el sector exportador de la débil economía de Estados Unidos, que también alcanza a su contraparte mexicana.

Ante la desaceleración, desempleo crónico y escándalos bancarios, aún Lagarde y Robert Zoellick, del Banco Mundial, que en medio del grotesco festín plutocrático de la FED siguen recetando brutal austeridad y despojo a los pueblos, advierten del desliz "hacia una nueva zona de peligro".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

9 de septiembre de 2011

MÉXICO

LA ONU Y LAS ENFERMEDADES NO-TRANSMISIBLES

Asa Cristina Laurell

La Organización de Naciones Unidas (ONU) realizará una cumbre de alto nivel sobre las enfermedades no transmisibles (ENT) del 16 al 19 de septiembre a propuesta de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Esta cumbre se centrará en las cuatro ENT más comunes –cáncer, diabetes, males cardiovasculares y de pulmón crónicos–, que representan 60 por ciento del total de las defunciones mundiales. El propósito es lograr que se reconozca la gran importancia de esas nuevas epidemias para comprometer a los gobiernos a dar prioridad al Plan de Acción de la Estrategia Global para la Prevención y Control de las ENT de la OMS, así como a dedicarle recursos y a establecer indicadores para medir los avances.

Junto con los gobiernos están invitados los organismos de Bretton Woods, el sector privado involucrado en salud y la llamada sociedad civil, particularmente las grandes fundaciones filantrópicas dedicadas a estos padecimientos. Los dos últimos actores han realizado reuniones preparatorias y efectúan un intenso cabildeo.

La OMS aborda la prevención de las ENT con el enfoque de los "factores de riesgo" y "estilos de vida saludables" de los individuos, a pesar de que existen numerosas evidencias sobre el gran peso de los determinantes socio-económicos y políticos en su presentación. La propia OMS documentó abundantemente este hecho en su "Informe sobre los Determinantes Sociales de la Salud" (2008), que recomendó a los Estados miembros lo siguiente:

"Mejorar las condiciones de vida; luchar contra la distribución desigual del poder, del dinero y de los recursos, y medir y conocer mejor las inequidades sanitarias."

En la cumbre habrá, inevitablemente, una fuerte tensión entre el propósito de actuar sobre las ENT y la profundización de la política económica y social neoliberal a raíz de la crisis de 2008 y con su agudización durante los meses pasados, particularmente en Estados Unidos y la Unión Europea. Ocurre así porque esta política conlleva una redistribución regresiva del dinero y deteriora las condiciones de vida de la mayoría de la población por varias vías: incrementa el desempleo; precariza o terceriza el trabajo, con un impacto negativo sobre las condiciones bajo las cuales se realiza, y disminuye el salario e ingreso.

A ello se añade el creciente desmantelamiento de los sistemas públicos de salud, seguridad social y educación con nuevas restricciones de derechos hasta ahora consideradas piezas fundamentales del estado de Bienestar. De allí las multitudinarias protestas en los países europeos y hasta en Israel. Esta política social va junto con la ampliación de los esquemas privados de seguros y servicios de salud para cubrir los vacíos públicos e incrementos bruscos en el pago por la educación.

Estos cambios han sido posibles por la concentración del poder en las elites políticas y grupos económicos globales. Los procesos van aceleradamente en la dirección contraria a la recomendada por la OMS en su Informe sobre los Determinantes Sociales de 2008.

La composición de los participantes en la cumbre sobre las ENT abona a las tensiones y contradicciones, ya que estarán los promotores de las políticas neoliberales –el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional– y los que tienen intereses de lucro en salud, o sea, las industrias farmacéutica, de biotecnología, de tecnología médica, alimentaria y refresquera y las empresas de Asociación Público-Privada. Por otra parte, como ya expuse (La Jornada 2/6/11) existe una interrelación entre las grandes organizaciones filantrópicas y estas industrias que les produce conflictos de interés.

Empero también habrá contradicciones entre los participantes del sector privado ya que, por ejemplo, las industrias alimenticia y refresquera tratarán de evitar normas internacionales estrictas relacionadas con sus productos, como ya se demostró en México. Por su parte, las industrias de insumos médicos diversos y de tecnología promoverán que haya acceso universal al tratamiento y a los medicamentos siempre y cuando no se afecten los derechos de propiedad intelectual. Y los bancos supranacionales insistirán en que los gastos sociales deben ser el principal factor de ajuste en la actual agudización de la crisis.

La cumbre de las ENT se perfila, así, como un microcosmos en el que aflorarán las mismas contradicciones que caracterizan a la gran pugna actual entre intereses particulares y visiones del mundo. En estas condiciones parece difícil que la ONU logre una gobernanza internacional que proteja el interés general: la salud de los ciudadanos del mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 9 SEP (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro dijo que le hace "gracia" que haya personas que especulen sobre su muerte como si para él "fuera una mala noticia morir" e ironizó sobre la "importancia" que el mundo le da, según una grabación de voz transmitida hoy por la televisión estatal venezolana.

Castro explicó, además, que en los últimos dos meses dejó de escribir sus habituales "Reflexiones" porque "no le gusta perder el tiempo" y está trabajando en cosas más "importantes" y "útiles", a la vez que dijo estar "tranquilo" y "contento".

Fidel conversó de estos y otros temas con el periodista venezolano Mario Silva, en un encuentro que, según el comunicador, se produjo el pasado día 6 en la Habana, y del que se ha mostrado el audio, acompañado de fotografías en las que se le ve al líder cubano sentado, comiendo y hablando con él.

"A mí me hacen gracia los tipos esos que se ponen a hacer augurios, como si para mí fuera una mala noticia morir", comentó Castro.

Momentos antes, respondió con una broma el comentario de Silva sobre los rumores de que pudiera haber sufrido un derrame cerebral.

"No me digas, pues a mí no me han dicho nada", ironizó tras preguntarse: "¿pero yo me he vuelto, acaso, alguien tan importante?"

"Me dan demasiada importancia", consideró.

Estas declaraciones salen al paso de los rumores que proliferaron la semana pasada sobre el estado de salud del líder cubano, alimentados por el hecho de que no ha escrito artículos de sus llamadas "Reflexiones" desde hace más de dos meses y no ha sido visto en público desde abril pasado.

"Escribí bastante y pienso volver a escribir, pero ahora estoy trabajando en cosas que me parecen muy importantes, en cosas de interés con un beneficio para las personas, cosas que sean útiles, no me gusta perder el tiempo", indicó.

Añadió que, pese a que le gusta escribir y explicar, piensa que en este momento debe "trabajar, profundizar en ideas que pueden ser útiles a mucha gente" y a los pueblos, sin dar más detalles.

Durante la conversación, Castro habló de la crisis económica mundial, de los problemas de integración racial en Estados Unidos, de la alfabetización de Venezuela o de algunos episodios que él protagonizó durante la revolución cubana.

"Estoy tranquilo, contento y feliz de haber podido conversar contigo", concluyó el cubano.

La última aparición pública de Castro, de 85 años, fue en abril pasado en una reunión del gobernante Partido Comunista Cubano (PCC).

Los rumores sobre el estado de salud del líder cubano han sido habituales cada vez que este se ha mantenido en silencio o no aparece en fotografías.

CARACAS, SEP 10 (REUTERS) - El líder cubano Fidel Castro bromeó sobre los rumores que circularon sobre su muerte y dijo que para él no será una "mala noticia", en un audio con imágenes transmitido la noche del viernes por la televisión estatal venezolana.

El canal Venezolana de Televisión (VTV) mostró al menos unas 10 imágenes con audio y con subtítulos con las palabras del ex presidente de Cuba, sentado y vestido con chaqueta blanca y pantalón verde, gesticulando durante la entrevista.

Una de las fotos mostró a Castro con un plato de sopa y una copa con una bebida.

"Ahora me hace gracia los tipos esos, que se ponen hacer augurios como si para mi fuera (...) (la) muerte una mala noticia", dijo Castro al programa La Hojilla.

VTV ya había mostrado el miércoles algunas de las imágenes en la entrevista que dijo que transmitiría el jueves o el viernes.

Castro, de 85 años y quien lideró a la isla desde la revolución que encabezó en 1959, fue reemplazado en la presidencia de Cuba por su hermano Raúl en el 2008, tras varias cirugías por una enfermedad intestinal que lo tuvo al borde de la muerte desde mediados del 2006.

"(Desde) hace más de 50 años (...) me estaban matando (...) ya prepararon mi muerte no sé cuántas veces más, me voy a conformar con decir decenas de veces", dijo Castro al conductor del programa Mario Silva.

Silva explicó que estuvo el martes en La Habana para realizar la entrevista para poner fin a informes falsos sobre la salud de Castro.

El líder cubano fue visto en público en el congreso del Partido Comunista en abril, y posteriormente acompañando al presidente venezolano, Hugo Chávez, su amigo y aliado, quien fue operado y recibió dos quimioterapias en Cuba para combatir un cáncer.

La ausencia de Castro despertó en las últimas semanas la inquietud sobre su salud en la prensa y las redes sociales.

CARACAS (AP) _ El expresidente Fidel Castro apareció el viernes en imágenes acompañadas del audio de una entrevista concedida a una televisora venezolana, en la que sería su primera aparición en público desde finales de abril.

Mario Silva, uno de los conductores del programa de tertulias televisivas nocturnas "La Hojilla", le comentó a Castro sobre los rumores de su estado de salud, que incluyen versiones sobre que estaba postrado como consecuencia de un derrame cerebral.

Castro en tono jovial se burló de los rumores y le respondió, "¿no me digas? Pues no me han dicho nada", en alusión a sus allegados.

Silva informó que realizó la entrevista esta semana, pero en lugar de imágenes televisivas difundió la grabación del audio de su encuentro acompañada de una serie de fotografías.

El presentador explicó que dada la informalidad de la conversación no se contempló grabarla en video y agregó que a los adversarios de Castro en todo caso les iba doler que "ahí hay un hombre que derrame (cerebral no tiene) nada".

En algunas de las imágenes, el legendario líder cubano aparece con una sudadera blanca por encima de una camisa de cuadros, un pantalón verde olivo y unos zapatos deportivos negros, y conversa con su interlocutor

sentado en una silla de la que parece ser la sala de una casa. Se le ve saludable.

También en otras imágenes se le puede ver comiendo o de pie despidiendo a su interlocutor.

Horas antes, el presidente venezolano Hugo Chávez, citando la entrevista, afirmó en un discurso televisado que Fidel "está más vivo que nunca y con más voluntad de lucha que nunca".

Castro "está más vivo que nunca", al desvirtuar rumores sobre el estado de salud del líder cubano.

"Ahora a mí me metieron en la lista, que se están muriendo los dos, que estamos graves", dijo Chávez, de 57 años, que viene enfrentando desde mediados de año un cáncer que hasta el momento las autoridades no han informado dónde fue localizado.

Entre julio y agosto, Chávez se sometió a tres ciclos de quimioterapia en La Habana y Caracas para evitar la aparición de nuevas células cancerosas.

En abril pasado, Castro dejó su último cargo oficial como primer secretario del Partido Comunista de la isla y en la clausura del Congreso de esa organización hizo una dramática aparición junto a su hermano. Castro necesitó la ayuda de un asistente joven para caminar hasta su silla en medio de aplausos de cientos de delegados.

Desde entonces, el líder cubano no ha hecho presentaciones públicas.

También ha dejado prácticamente de escribir sus artículos de opinión y no difundió un comunicado ni fotografía alguna sobre su 85to cumpleaños en agosto.

El mutismo en torno a Castro ha propiciado los rumores de su muerte desde Miami, difundidos por las estaciones de radio y televisión del exilio cubano y mediante redes sociales como Twitter.

El ex mandatario delegó el poder en 2006 tras ser sometido a cirugías intestinales. Sin embargo, en julio de 2010 hizo varias apariciones públicas y se reunió con diversos sectores sociales.

Pero en los últimos tiempos volvió a reducir sus salidas. El pasado 23 de julio se publicaron las últimas fotos de él, al lado del ex futbolista Diego Maradona y el presidente venezolano Hugo Chávez, que se encontraba convaleciente en la isla.

También disminuyeron sus llamadas "Reflexiones", columnas de opiniones que publica en la prensa local, generalmente sobre temas de política internacional.

CARACAS, 9 SEP (NOTIMEX).- El canciller cubano Bruno Rodríguez aseguró hoy aquí que Naciones Unidas (ONU) se convirtió en cómplice de la intervención militar perpetrada por la Organización del Tratado Atlántico Norte (OTAN) en Libia.

'En Libia se ha violado y abusado de los procedimientos de las Naciones Unidas, que ha sido convertida en cómplice de esta intervención militar, de esta guerra de conquista y saqueo con el pretexto de proteger a los civiles', precisó el funcionario.

'Se sabe ya para que sirve la llamada responsabilidad de proteger, se sabe para que sirve la frase de las resoluciones espurias del Consejo de Seguridad, que faculta a los Estados a usar todos los medios a su alcance para proteger a civiles inocentes', agregó.

En el VI Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), Rodríguez recalcó que se abusó de las prerrogativas del Consejo de Seguridad, mientras se impide actuar a la Asamblea General de la ONU.

'El secretario general de las Naciones Unidas (Ban Ki Moon) actúa sin mandato de los Estados miembros y se han ignorado los numerosos llamados a la paz, tan tempranos como el del Alba y la Unión Africana', enfatizó el canciller cubano.

Denunció que cuando los medios de prensa, 'sometidos a los emporios financieros mediáticos, siguen ocultando la verdad, es importante que el ALBA respalde el derecho a la independencia y a la soberanía de los pueblos'.

El bloque, formado por Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas y Venezuela, se pronunció por la autodeterminación del pueblo libio, agredido por Estados Unidos y la OTAN.

El canciller cubano insistió en que su país no reconoce a ninguna autoridad que no salga de la voluntad de los habitantes de la nación norafricana, y enfatizó que 'sólo reconoceremos a un gobierno electo democráticamente, sin injerencia foránea'.

CARACAS, 9 SEP (EFE).- Los cancilleres de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) condenaron hoy en Caracas la "intervención" y "agresión militar ilegal" en Libia, y acordaron una serie de acciones que propondrán en la próxima Asamblea General de la ONU, entre ellas investigar el uso de los fondos congelados a ese país.

Asimismo, fijaron posición en torno a Siria, a donde enviarán una misión de altos representantes o cancilleres del ALBA para conocer de primera mano la situación de ese país.

Al término del VI Consejo Político de la ALBA celebrado en la capital venezolana, criticaron las acciones emprendidas en Libia al amparo de una resolución de las Naciones Unidas y "aprovechando con oportunismo la situación de conflicto interno en ese país".

Los integrantes del ALBA exigieron el "cese inmediato e incondicional de los bombardeos y la intervención militar de la OTAN en territorio libio", según una declaración leída por el presidente venezolano, Hugo Chávez, quien ha criticado la ofensiva en ese país como parte de la "locura imperial".

"La OTAN ha llevado a cabo en Libia una operación militar de cambio de régimen bajo la doctrina de guerra preventiva, manipulando la ONU en función de sus intereses geopolíticos y económicos y en violación de la Resolución 1973 del Consejo de Seguridad", reza el documento.

Los cancilleres reunidos decidieron que promoverán la discusión en la Asamblea General "sobre los peligrosos precedentes que se han creado en torno a Libia" y demandaron que no se convierta "en un protectorado de la OTAN o del Consejo de Seguridad de la ONU".

Las naciones de la ALBA, mecanismo liderado por Venezuela y Cuba, anunciaron, además, que plantearán la creación de un grupo de trabajo en esa Asamblea General "para investigar y monitorear el uso de los fondos congelados de las reservas financieras de Libia" y pedirán que se investiguen "los crímenes" cometidos en ese país por la OTAN.

Igualmente, expresarán su rechazo a que el escaño de Libia en las Naciones Unidas "sea ocupado por una facción o autoridad transitoria ilegítima impuesta por el intervencionismo extranjero" y promoverán un debate para que no se ocupe hasta tanto no exista un Gobierno que sea "expresión libre y soberana" del pueblo libio.

La ALBA solicitará al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, "total transparencia y estricta rendición de cuentas" a los miembros sobre su actuación en torno a Libia y Siria, y le pedirán una reunión especial.

En torno a Siria, decidieron que se enviará a Damasco una comisión de la ALBA, que, en caso de aceptarse, reportará "sobre esta gestión a los países latinoamericanos y caribeños", y fomentará ante el Movimiento de los No Alineados un debate "sobre los peligros que se ciernen" sobre ese país.

A su vez, anticiparon que respaldarán un proyecto de resolución promovido por Rusia y China con respecto a Siria.

El pasado 18 de agosto, el mandatario de EE.UU., Barack Obama, en una iniciativa coordinada con sus aliados internacionales, exigió por primera vez de forma explícita la salida del poder del presidente Bachar al Asad y anunció la imposición de sanciones más duras contra ese régimen.

Mientras, este 4 de septiembre el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, afirmó que el grupo BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) no permitirá, si está en su mano, la repetición del "guión libio" en Siria.

Chávez, quien encabezó la reunión de cierre del cónclave del ALBA, destacó que este mecanismo, junto a la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), permitirá impedir "la locura imperial".

"Al menos a Suramérica no llegará esa locura, para eso está el ALBA, la UNASUR, la unión del pueblo y el Gobierno de Suramérica, para que se convierta en un territorio de paz, de democracia, y desde aquí sale la luz que es la esperanza del mundo", sentenció en declaraciones a reporteros.

Junto al pronunciamiento sobre Libia y Siria, los asistentes aprobaron una declaración de reconocimiento al Estado Palestino y de condena a una sanción impuesta por el Departamento del Tesoro de EE.UU. a cuatro funcionarios y militares venezolanos.

Al encuentro asistieron, además del anfitrión, Nicolás Maduro, los cancilleres de Bolivia, David Choquehuanca; Cuba, Bruno Rodríguez, Ecuador, Ricardo Patiño -quien llegó después de instalada la cita-, así como el vicescanciller de Nicaragua, Valdrack Jaentschke.

CARACAS, 10 SEP (XINHUA) -- Los ocho países integrantes de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA) concluyeron el pasado viernes la cuarta edición de su Consejo Político, reunión que sirvió para sentar posición sobre grandes temas de la agenda internacional.

Al encuentro, que se realizó en Caracas, capital venezolana, asistieron los cancilleres de San Vicente y las Granadinas, Cuba, Bolivia, Ecuador y del país anfitrión, Venezuela, además de altos representantes de Nicaragua, Dominica y de Antigua y Barbuda.

El tema principal del IV Consejo Político de la ALBA fue la condena a la intervención militar en Libia por parte de tropas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

Al respecto, en su declaración final, los países de la organización regional latinoamericana denunciaron que la OTAN "ha llevado a cabo en Libia una operación militar de cambio de régimen bajo la doctrina de guerra preventiva, manipulando la ONU (Organización de Naciones Unidas) en función de sus intereses geopolíticos y económicos".

Asimismo, reiteraron su llamado a que cesen de manera inmediata los bombardeos y la intervención militar de la OTAN en la nación norafricana, y exhortaron a que se le permita al pueblo libio alcanzar una solución interna a su conflicto político.

El documento también señala que los integrantes de la ALBA "deploran el hecho de que la OTAN haya desconocido las insistentes gestiones de la Unión Africana en búsqueda de una solución de diálogo y paz para el conflicto interno de Libia".

De igual forma, el bloque latinoamericano decidió en su Consejo Político elevar su postura sobre el caso de Libia a la discusión con otras naciones del mundo en el seno de la ONU.

Los países de la ALBA promoverán la discusión en la Asamblea General sobre los peligrosos precedentes que ha creado la intervención en Libia y harán esfuerzos por garantizar que ese país no se convierta en un protectorado de la OTAN o del Consejo de Seguridad.

Además, impulsarán una iniciativa para que se monitoree el uso de los fondos congelados de las reservas financieras de Libia, así como para que se investiguen lo que calificaron como "los crímenes de la OTAN en perjuicio del pueblo libio".

Finalmente, los miembros de la ALBA indicaron que rechazarán que el escaño correspondiente a Libia en las Naciones Unidas sea ocupado, hasta tanto no se constituya de manera legítima y sin intervención extranjera un gobierno electo por el pueblo libio.

Los países de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América también expresaron su preocupación acerca de la posibilidad de que ocurra una nueva intervención de la OTAN en Siria, "aprovechando las dificultades políticas que vive esa nación árabe".

En su declaración de la víspera, decidieron proponer al gobierno de Siria el envío de una misión de altos representantes o cancilleres de la ALBA a Damasco, para mantener un enlace entre esta nación del Medio Oriente y los países de la región latinoamericana.

Asimismo, propondrán un debate sobre la situación de Siria en el Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados (MNOAL) y respaldarán en bloque el proyecto de resolución promovido al respecto por Rusia y China en el Consejo de Seguridad.

Los representantes de Rusia y China en dicha instancia internacional descartaron a finales de agosto apoyar la propuesta de Estados Unidos y la Unión Europea de aprobar un paquete de sanciones contra el régimen sirio por la represión a las revueltas civiles en ese país.

Un último tema internacional tratado por los miembros del ALBA en su IV Consejo Político fue el reconocimiento del Estado de Palestina por parte de las Naciones Unidas.

Al respecto, la alianza regional manifestó su pleno respaldo a la propuesta de que Palestina ingrese a la ONU como miembro pleno y sea reconocida como una nación, estableciendo como sus límites las fronteras anteriores a 1967 y con Jerusalén Oriental como su capital.

Los países del ALBA también deploraron que tal aspiración pueda ser obstaculizada en caso de ejercerse el anacrónico privilegio del veto por algún miembro permanente del Consejo de Seguridad.

WASHINGTON, 9 SEP (EFE).- El Gobierno de Cuba pidió hoy a Estados Unidos que libere "sin demoras" a los cinco agentes cubanos encarcelados en este país bajo cargos de espionaje desde hace trece años.

El grupo, denominado "los cinco", cumplirá el próximo lunes trece años en prisión en distintas cárceles de Estados Unidos y, a juicio de La Habana, el caso en su contra ha tenido sobre todo un cariz político.

"Creemos que el juicio contra 'los cinco' fue una injusticia e instamos al Gobierno de EE.UU. a que los ponga en libertad sin demoras", dijo en un comunicado la Sección de Intereses Cubanos en Washington.

"Todos los cubanos exigen la liberación de los cinco, conscientes de que su único crimen fue su determinación de impedir atentados y terrorismo, principalmente contra los cubanos, pero también contra otras personas en EE.UU.", agrega la nota.

Según la Sección de Intereses Cubanos, Amnistía Internacional ha criticado al Gobierno de EE.UU. por el trato que han recibido los cinco agentes cubanos, tachándolo como "una violación de los derechos humanos".

La solicitud del Gobierno cubano se produce en unos momentos en que el exgobernador de Nuevo México Bill Richardson se encuentra en Cuba para tratar de gestionar la liberación del contratista estadounidense Alan Gross, sentenciado a quince años de prisión por actividad subversiva en contra del Estado cubano.

LA PAZ, 9 SET 2011 (AFP) - La mayoría oficialista de la Cámara de Diputados de Bolivia aprobó este viernes una declaración de apoyo a una campaña internacional que pide la liberación de cinco cubanos detenidos desde hace 13 años en Estados Unidos bajo cargos de espionaje.

"La Cámara de Diputados expresa su solidaridad con el pueblo cubano y manifiesta su apoyo incondicional a la campaña mundial que tiene por objeto lograr la liberación de los cinco ciudadanos cubanos detenidos injustamente en cárceles del Gobierno de Estados Unidos", dijo la resolución.

El documento fue votado en medio de una fuerte discusión entre el oficialismo y la oposición, que protestó vehementemente por el texto y que calificó a los cubanos detenidos como "terroristas".

El pronunciamiento de los diputados pide además al presidente estadounidense, Barack Obama, "gestionar la liberación" de los cubanos encarcelados en su país.

Los cinco presos fueron detenidos en 1998 poco después del derribo de 2 avionetas de la organización Hermanos al Rescate por parte de la fuerza aérea de Cuba, cuyo gobierno alegó que esta acción fue provocada por la violación de su espacio aéreo.

CARACAS, 10 SET 2011 (AFP) - Un grupo de familiares de cinco cubanos, presos en Estados Unidos tras ser acusados de espionaje, llegaron a Caracas para promover una campaña internacional en favor de la liberación de sus parientes, informó el sábado la agencia venezolana de noticias AVN.

La delegación llegó al país "para potenciar la campaña por la liberación de sus seres queridos encerrados desde hace 13 años por una supuesta conspiración para cometer espionaje" en Estados Unidos, señaló AVN.

"Sólo el clamor de muchas personas reclamando que se haga verdadera justicia (...) nos llevará a lograr" su liberación, dijo Magali Llord, madre de Fernando González, uno de los cinco detenidos más conocidos como los 'Cinco de Cuba'.

La campaña busca que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, indulte a los detenidos, explicó la Coordinadora del Comité Internacional por los Cinco, Graciela Ramírez, citada por AVN.

"Se le pide que libere a estos hombres, él (Obama) tiene la potestad legal: un indulto, un perdón presidencial para poner fin a esta injusticia y devolver a estos hombres a su patria y a su familia", añadió Ramírez, quien indicó que la propuesta cuenta con el respaldo de diez premios Nobel, 6.000 intelectuales, varios gobiernos y Parlamentos de la región.

Estados Unidos mantiene en prisión desde 1998 a cinco cubanos, condenados por espionaje en 2001 a penas de entre 15 y 30 años.

Cuba reconoce que los cinco trabajaban como agentes, pero sostiene que vigilaban a los grupos anticastristas con base en Florida (sureste), y niega toda implicación de espionaje o de amenaza a la seguridad de Estados Unidos.

El gobierno venezolano, un duro crítico del Ejecutivo estadounidense, en reiteradas ocasiones ha reclamado la liberación de los presos e inclusive en 2009 los condecoró con la máxima orden nacional, la Orden del Libertador en primera clase, al considerarlos "héroes" condenados "injustamente".

LA HABANA, 11 SET 2011 (AFP) - Familiares de los cubanos que murieron en un atentado contra un avión comercial de la aerolínea Cubana de Aviación en 1976, exhortaron este domingo a los parientes de las víctimas del 11 de septiembre en Estados Unidos a "unir esfuerzos" contra el terrorismo.

"Les acompañamos en sus sentimientos, unamos esfuerzos porque nuevas familias no tengan que llorar la pérdida de seres queridos, como consecuencia de acciones terroristas", señaló una carta del Comité de Familiares, publicada en medios locales.

El Comité está integrado por los parientes de los cubanos que murieron -entre 73 víctimas- en un atentado con bomba contra un avión comercial cubano en 1976, que estalló poco después de despegar de Barbados rumbo a La Habana.

"Compartimos junto a ustedes el profundo dolor que se siente al ver que en el hogar la silla del ser querido permanece vacía por culpa de quienes practican el odio", indica la breve misiva.

Las autoridades cubanas y venezolanas culpan al anticastrista Luis Posada Carriles como autor intelectual del atentado, quien se fugó en esa época de una cárcel de Caracas, donde se encontraba detenido por ese suceso.

"Las imágenes (del 11 de septiembre en Estados Unidos) transmitidas por las televisoras de todo el mundo nos llenaron de angustia y dolor, revivieron el recuerdo de la muerte de nuestros familiares, víctimas de un acto terrorista (...) uno de cuyos autores, Luis Posada Carriles, disfruta de impunidad en Estados Unidos", señalan.

El 11 de septiembre de 2001, aviones secuestrados impactaron en las torres gemelas del World Trade Center en Nueva York y otro en el Pentágono, dejando cerca de 3.000 muertos.

BRUSELAS, 9 SEP (EFE).- La comisaria europea de Interior, Cecilia Malmstrom, afirmó hoy que la Unión Europea considera "una vergüenza" que Estados Unidos no haya cerrado todavía la prisión de Guantánamo, una de las promesas del presidente Barack Obama para su primer año de mandato.

"Estamos muy descontentos. Esta opinión de la Unión Europea, de todas las instituciones y de todos los Estados miembros, la hemos manifestado ya en muchas ocasiones en nuestros contactos con Estados Unidos", dijo la comisaria en rueda de prensa.

Malmstrom, consideró "una vergüenza" que el centro permanezca aún abierto y que los detenidos en esa prisión no hayan tenido derecho a un procedimiento judicial y reiteró que la UE "recuerda" ese asunto a "los amigos americanos" cada vez que tiene ocasión de hacerlo.

Bruselas y Washington mantienen una estrecha cooperación en materia antiterrorista.

La comisaria compareció ante la prensa para presentar la puesta en marcha de una nueva red formada por profesionales de todos los Estados miembros que pretende combatir el extremismo y el reclutamiento de personas para su participación en actos terroristas.

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- El exgobernador de Nuevo México (EE.UU.) Bill Richardson, que intercede en Cuba por la liberación de su compatriota Alan Gross, se entrevistó hoy con el arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, en un encuentro que calificó de "muy amigable y productivo".

"Fue una reunión muy positiva, el cardenal es muy simpático, nos llevamos muy bien. Hablamos más de una hora y cubrimos muchos temas", afirmó Richardson a periodistas al salir del encuentro en el Arzobispado de La Habana.

Richardson, quien se encuentra en la isla para tratar la situación del contratista estadounidense preso Alan Gross, dijo que espera que la entrevista con Ortega pueda ayudar en su gestión.

No obstante, no emitió comentarios a la pregunta de si el cardenal cubano se comprometió a realizar alguna gestión específica en el caso de Gross.

El viernes Richardson declaró que mantuvo una conversación "muy positiva, de tres horas" con el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, quien le informó de que "no iba a ser posible" una visita al contratista.

En ese sentido, el exgobernador estadounidense aseveró que permanecerá en La Habana hasta que pueda ver personalmente a su compatriota Gross, condenado a 15 años de prisión por participar en "planes subversivos" contra la isla y por cuya liberación está abogando.

Richardson precisó que no se irá de Cuba "hasta cumplir" la promesa que hizo a la esposa del contratista, Judy Gross, de que lo visitaría en la prisión.

Además, precisó que esperará a que Rodríguez regrese de un breve viaje a La Habana para continuar las gestiones.

Por su parte, el cardenal y arzobispo de la Habana encabezó unas conversaciones con el Gobierno de Raúl Castro que entre 2010 y este año permitió la excarcelación de 126 presos políticos cubanos, un proceso en el que también participó la diplomacia española.

Richardson, quien fue embajador de EE.UU. ante Naciones Unidas bajo la presidencia de Bill Clinton, ya viajó a Cuba en agosto de 2010 con el fin de convencer al Gobierno de La Habana de que libere a Gross.

De acuerdo con medios de prensa de EE.UU., su actual viaje corresponde a una invitación del Gobierno cubano para tratar la situación del contratista.

Gross, de 62 años, trabajaba para la empresa "Development Alternatives" (DAI), una subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) dedicada a labores de desarrollo en otros países.

Fue detenido en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir material tecnológico a una comunidad judía de la isla y en marzo pasado la justicia cubana lo condenó a 15 años de prisión.

El Tribunal Supremo Popular de Cuba, máxima instancia de la Justicia en el país, ratificó la sentencia en agosto y desestimó la apelación de Gross.

La detención del contratista se convirtió en un nuevo motivo de fricción entre los Gobiernos de Cuba y Estados Unidos, que no tienen relaciones diplomáticas desde 1961 y arrastran una enemistad desde hace más de medio siglo.

En opinión de Richardson, la liberación de Gross podría mejorar en muchas áreas las relaciones entre Estados Unidos y Cuba.

Cuba considera que Gross participó en un supuesto "proyecto subversivo" de Washington dirigido a "promover acciones desestabilizadoras" y a "subvertir el orden constitucional" en la isla.

Washington, que siempre ha mantenido que Gross es inocente, tachó de "injusta" la condena impuesta por los tribunales cubanos y ha insistido en exigir a Cuba su liberación "inmediata e incondicional".

Diversas personalidades estadounidenses se han interesado por el caso ante las autoridades cubanas, entre ellas el expresidente Jimmy Carter, quien visitó a Gross en marzo en la isla y abogó por su liberación.

LA HABANA, 9 SET 2011 (AFP) - El exgobernador de Nuevo México Bill Richardson dijo este viernes que permanecerá en La Habana hasta poder ver al contratista norteamericano Alan Gross, preso y condenado en Cuba acusado de espionaje, pese a que las autoridades rechazaron su solicitud de visitarlo.

"Tuve una junta con Bruno Rodríguez, el canciller, muy positiva, tres horas, hablamos de muchos temas (...) y me dijo que no iba a ser posible" ver a Gross, dijo Richardson en español, durante una conferencia de prensa.

No obstante, Richardson, ex embajador de Washington ante Naciones Unidas, dijo que estará en Cuba "hasta cumplir" la promesa que hizo a Judy Gross, esposa del contratista, de que lo visitaría en prisión.

"Está enfermo el hombre, está deprimido (...). No quiero especular, yo quiero resolver este problema y espero que pronto se resuelva, estaré aquí hasta cumplir mi promesa con la esposa de Alan Gross", comentó.

Gross, de 62 años, fue condenado por los tribunales cubanos a 15 años de prisión bajo cargos de actuar "contra la independencia y la soberanía" de la isla, al entregar equipos de comunicación satelital a personas consideradas opositoras por el gobierno.

Su arresto en diciembre de 2009 terminó con un breve período de distensión política entre Estados Unidos y Cuba -iniciado con la llegada de Barack Obama a la Casa Blanca- pues Washington exige a La Habana su libertad incondicional.

"Lo más importante para mejorar las relaciones entre Estados Unidos y Cuba es la salida de Alan Gross", enfatizó Richardson, quien tiene en su hoja de servicio varias mediaciones con éxito, entre ellas la liberación de algunos presos políticos cubanos.

"Si sale Alan Gross, estoy seguro que van a mejorarse las relaciones en muchas áreas, pero desgraciadamente eso es lo que nos detiene ahora. Espero antes de irme tratar de hacer progreso en esas áreas", agregó.

Interrogado sobre qué tiempo aguardará en Cuba, Richardson señaló que el canciller Rodríguez viajó este viernes, pero por poco tiempo y que aguardará su regreso.

"A mí me gusta la temporada de béisbol aquí en Cuba, así que para mí no es problema quedarme aquí", dijo jocosamente.

Richardson, quien estuvo en Cuba en agosto de 2010 para tratar el tema de Gross, viajó a título personal, pero con la anuencia del departamento de Estado.

Estados Unidos "apoya sus esfuerzos de tratar de obtener la liberación" de Gross, dijo en Washington la portavoz del departamento de Estado, Victoria Nuland.

Washington reconoce a Gross como empleado de la empresa Development Alternatives (DAI), contratada por la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) del Departamento de Estado, pero sostiene que suministraba celulares y equipos a grupos judíos para ayudarles a comunicarse con el exterior.

MIAMI, 9 SEP (NOTIMEX).- Un juez de un Tribunal Penal del condado de Miami-Dade aplazó hoy para el 14 de noviembre próximo el juicio contra el pintor cubano Agustín Bejarano, acusado de abusar sexualmente de un menor de cinco años.

El magistrado Dennis Murphy tomó su decisión durante una breve audiencia a petición de la defensa de Bejarano, que argumentó que requiere mayor tiempo para preparar el caso, indicó un portavoz de la corte.

Originalmente, el proceso iniciaría el próximo 14 de septiembre. Antes del juicio está programada una audiencia preliminar el 4 de noviembre, de acuerdo con la fuente.

Bejarano, de 46 años, fue arrestado el 28 de marzo pasado, acusado de abuso sexual de un menor y desde entonces se encuentra en la cárcel sin derecho a fianza.

El pintor, quien reside en Cuba, se encontraba de visita en Miami para la feria ArteAméricas cuando fue detenido por la Policía de Hialeah, que afirma que el artista plástico confesó el crimen.

Según la acusación, Bejarano habría abusado del menor durante una fiesta en Hialeah, donde había sido invitado con su esposa, quien es prima de la madre del niño.

El pintor es considerado uno de los artistas contemporáneos más importantes de Cuba y su proceso ha generado impacto entre la comunidad artística de Cuba y de México, donde es bien conocido por exponer en la Galería Nina Menocal.

El 31 de marzo pasado, Bejarano se declaró no culpable ante la corte. De ser convicto por el crimen de que se le acusa, el pintor podría enfrentar una condena de 25 años de cárcel.

MIAMI (EE.UU.), 8 SEP (EFE).- Miles de cubanos conmemoraron hoy en Miami (EE.UU.), con muestras de fervor y júbilo, el 50 aniversario de la llegada en 1961 a esta ciudad de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, símbolo de la fe del exilio y "vínculo de unión entre todos" los cubanos.

"La Virgen salió también exiliada (de Cuba) y, por así decirlo, ha acompañado al pueblo (...). Salió escondida y llegó para la celebración de la primera misa en su honor", dijo hoy a EFE el sacerdote Felipe Espinosa, párroco de la iglesia católica de San Lázaro, en la barriada miamense de Hialeah.

Para Espinosa, la imagen de la Virgen de la Caridad es, sobre todo, "símbolo de unión y esperanza del pueblo cubano, dentro y fuera de la isla". Es una Virgen que "une al pueblo como símbolo de la presencia de Dios".

La multitudinaria jornada comenzó con una procesión de la imagen de la virgen encabezada por Luis Gutiérrez Areces, quien en 1961 trajo clandestinamente a Miami desde Cuba una réplica de ésta, que se hallaba entonces en la parroquia de Guanabo (La Habana).

Ese 8 de septiembre de 1961, mientras unos 30.000 refugiados cubanos se congregaban afligidos en un estadio de Miami para celebrar el Día de la Caridad del Cobre con una misa solemne, un grupo de hombres entró en el campo cargando una réplica de la patrona de la isla.

Desde entonces, esta imagen, que permanece en la ermita del mismo nombre en Miami, se ha convertido en símbolo de la devoción religiosa no sólo de los católicos cubanos de Miami, sino de todas las comunidades latinas.

Espinosa, quien salió de Cuba en 1962, siendo un niño, en la "Operación Pedro Pan", aseguró que esta celebración tiene un "matiz muy especial", porque supone la intercesión de la Virgen por el pueblo cubano, que sufre, y la Virgen le acompaña en su dolor".

En la "Operación Pedro Pan" salieron de Cuba 14.048 niños entre 1960 y 1962, lo que se considera el mayor éxodo infantil del siglo XX en Occidente.

Los actos religiosos en honor de la patrona de los cubanos tuvieron su momento más emotivo en la misa solemne oficiada por el arzobispo de Miami, Thomas Wenski en el BankUnited Center de la Universidad de Miami (UM), que congregó a miles de personas, tras la procesión y el rezo del rosario.

La llegada hace cincuenta años a Miami de esta imagen, vínculo de unidad entre cubanos, avivó el sentimiento patriótico y la esperanza de aquellos que habían tenido que dejar atrás su tierra y familia, y supuso un punto de inflexión en la predicación de la Iglesia en esta ciudad, que hasta entonces sólo había oficiado la misa en inglés.

En 1966, el primer arzobispo de Miami, Coleman F. Carroll, exhortó a los refugiados cubanos a que construyeran un santuario en honor de esta Virgen y donó un terreno en la bahía de Biscayne.

"Este santuario nacional de devoción mariana refleja la historia de la comunidad cubanoamericana de Miami, igual que el santuario de El Cobre está íntimamente asociado a la historia cubana en la isla", señaló la Archidiócesis de Miami en un comunicado.

Hoy, la Ermita de la Caridad, cuya primera piedra se colocó en 1968, se ha convertido en punto de peregrinación y encuentro de muchos cubanos, tanto católicos como de religión afrocubana, y de otras comunidades.

La Conferencia de Obispos Católicos de EE.UU. declaró santuario nacional a la ermita, que guarda bajo el altar tierra de las distintas provincias cubanas.

La tradición se remonta a 1621, cuando tres jornaleros, que iban en una barca por la bahía de Nipe un día de tormenta, encontraron flotando en las aguas de El Cobre (Cuba) la estatua de esta Virgen, a la que consideraron su protectora.

La Virgen de la Caridad original tiene su santuario nacional en El Cobre, pequeño pueblo cercano a Santiago, a unos 900 kilómetros al este de La Habana.

Fue declarada patrona de Cuba el 10 de mayo de 1916 y coronada personalmente por el papa Juan Pablo II el 24 de enero de 1998, durante su visita a la isla.

LA HABANA, 8 SEP (EFE).- La policía cubana detuvo hoy en La Habana a varias personas después de que gritaran consignas a favor de la libertad de los presos políticos durante la procesión por la festividad de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla, dijeron testigos.

La policía arrestó a los presuntos disidentes, que portaban unos carteles con la inscripción "Libertad" y otros con la imagen de la Virgen, y los introdujo en un coche patrulla, según testigos presenciales.

La procesión de la Virgen de la Caridad del Cobre, que hoy celebra su día, recorrió varias calles adyacentes a su parroquia enclavada en la popular barriada de Centro Habana, acompañada por miles de personas.

Entre los participantes en la ceremonia también se encontraban algunas integrantes del movimiento disidente "Damas de Blanco" y la bloguera Yoani Sánchez.

Berta Soler, una de las portavoces del colectivo femenino, dijo a EFE que asistieron a la procesión y no tuvieron problemas porque los evitaron, aunque señaló: "Tuvimos acoso, pero entendemos que ese es un marco religioso y no respondimos".

Soler, sin embargo, denunció que la líder del grupo, Laura Pollán, fue interceptada hoy por la policía cuando salía junto a una veintena de mujeres de una misa en el santuario de la Caridad, en el poblado oriental de El Cobre, y obligada a subir a un autobús.

El acto religioso no estuvo presidido esta vez por el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, como es habitual, y el oficio fue conducido por el párroco de la iglesia habanera, Roberto Betancourt, quien tuvo a su cargo la misa de cierre de este festejo.

Al paso de la procesión los fieles y vecinos del lugar vitorearon a la Virgen, que fue aplaudida por las personas que se agolpaban en las aceras, balcones y azoteas de las casas del barrio de Centro Habana para ver pasar el cortejo religioso.

Numerosos devotos iban vestidos con prendas o llevaban algún accesorio amarillo, el color que identifica a la patrona, y muchos portaban velas y flores que entregaron en ofrenda en el templo durante este acto, incluido en las celebraciones por los 400 años del hallazgo de la Virgen que se cumplirán el próximo año.

Esta fiesta ha coincidido con el itinerario de una imagen de la Virgen de la Caridad por toda la isla iniciado el 8 de agosto del año pasado en Santiago de Cuba, en el extremo oriental de la isla, y que hasta ahora ha recorrido unos 25.000 kilómetros, según los organizadores.

El próximo 30 de diciembre está previsto que la imagen termine el trayecto cuando llegue a La Habana, que rememora al realizado en 1952, con motivo del cincuentenario de la Independencia.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 9 (ANSA) - Unas seis personas fueron detenidas en las últimas horas en La Habana tras gritar consignas contra el gobierno, mientras que este amplió sus acusaciones contra la oposición de recibir dinero oficial de Estados Unidos.

Los arrestados aprovecharon una procesión en honor de la virgen de la Caridad del Cobre, patrona de los católicos cubanos, que atravesaba las calles del centro de la ciudad para gritar sus lemas.

El desfile religioso transcurrió, sin embargo, de manera tranquila y pacífica en todo su trayecto.

Este viernes, la publicación digital Cubadebate, en la cual el ex presidente cubano Fidel Castro suele publicar sus comentarios sobre política internacional acusó específicamente a Laura Pollán, quien encabeza las opositoras Damas de Blanco, de recibir dinero del gobierno estadounidense.

Pollán se quejó en nombre de su agrupación, no reconocida por el gobierno cubano, este mes ante la Iglesia Católica cubana por detenciones temporales, que calificó de violentas, de algunas de sus miembros en el este del país.

Cubadebate tituló su comentario de este viernes basado en revelaciones de Wikileaks, como "Oficina de Intereses de EE.UU. en Cuba tramita miles de dólares para Damas de Blanco".

El cable revelado por Wikileaks es del 31 de julio de 2008 y fue enviado por esa oficina en La Habana al Departamento de Estado en Washington solicitando un fondo de 8.000 dólares para Pollán y otro disidente.

El cable sobre la comunicación secreta cita al diplomático estadounidense entonces más importante en La Habana, Jonathan Farrar, afirmando al Departamento de Estado que "ambos han recibido financiamientos en el pasado, pero no tenemos ningún detalle sobre las fuentes o las cantidades". El cable califica el dinero como una ayuda humanitaria.

Los arrestos de opositores en agosto último en las ciudades de Palma Soriano y Santiago de Cuba, ambas a unos 900 kilómetros al este de La Habana, levantaron denuncias de estos de "violencia policíaca", que fueron respondidas esta semana por el telediario nacional

Ese noticiero mostró videos de personas siendo conducidas a autobuses sin violencia y entrevistó a civiles que participaron en los incidentes según los cuales no se utilizaron "gases lacrimógenos y tropas antimotines" contra los opositores, tal como denunciaron estos.

El telediario presentó además imágenes de opositores conocidos, como Elizardo Sánchez, que encabeza una comisión nacional sobre derechos humanos, y Marta Beatriz Roque, una expresa política, asistiendo Sánchez a un desfile de las Damas de Blanco sin incidentes y a Roque siendo arrestada sin violencia por agentes policíacos.

Sánchez publicó una lista con nombres de personas que describió como víctimas de violaciones de los derechos humanos en Cuba. El telediario nacional respondió diciendo que en la lista estaban "nombres de astros del fútbol internacional y hasta pintores del siglo XVIII".

El opositor reconoció en declaraciones a ANSA que algunos nombres en la lista eran falsos pero, agregó, los colocó allí "la policía secreta" sin que su organización se percatara de ello.

Según fuentes opositoras, las personas que son arrestadas, en su mayoría, son liberadas poco más tarde o trasladadas a sus localidades de residencia. No se confirmaron por el momento casos de detenidos en el último mes que sigan bajo arresto.

LA HABANA, 9 SEP (EFE).- Los detenidos por gritar consignas a favor de la libertad de los presos políticos durante una procesión de la Virgen de la Caridad del Cobre en La Habana fueron liberados sin cargos, informó hoy una organización disidente.

El portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez, dijo a EFE que la detención duró solo "unas horas" y el grupo fue liberado "sin cargos" en la misma noche del jueves.

De acuerdo con testigos del incidente, durante esa procesión por el centro de La Habana la policía arrestó a un grupo de presuntos disidentes que portaban carteles con la inscripción "Libertad" y otros con la imagen de la Virgen.

Sánchez afirmó que en las últimas 48 horas han ocurrido al menos otras 20 detenciones de disidentes en el este del país, entre ellos los expresos del "Grupo de los 75" José Daniel Ferrer y Ángel Moya.

Apuntó que la mitad de ese grupo permanece hoy bajo arresto, incluidos Ferrer y Moya, cuya detención se produjo en la localidad de Palma Soriano, a 900 kilómetros al este de La Habana.

Berta Soler, esposa de Moya y miembro del grupo disidente "Damas de Blanco", dijo hoy a Efe que no ha tenido comunicación con su marido ni noticia alguna del caso.

Anteriormente Soler había denunciado que Moya y Ferrer fueron detenidos por la policía en horas de la mañana del viernes cuando preparaban una marcha pacífica "por la libertad".

Moya y Ferrer fueron condenados a 20 y 25 años de prisión durante la ola represiva que llevó a la cárcel a 75 disidentes en la "Primavera Negra" de 2003, y excarcelados este año con una "licencia extrapenal" como parte de un proceso que contó con la mediación de la Iglesia católica cubana y el Gobierno español.

LA HABANA, 10 SET 2011 (AFP) - La policía cubana acordonó el entorno de un templo protestante en La Habana, donde un pastor y medio centenar de personas se mantienen encerrados, en retiro espiritual según dijeron algunos de ellos a la AFP.

El templo de la Iglesia Pentecostal Asamblea de Dios, ubicada en la céntrica calle Infanta, está acordonado desde la tarde del viernes por decenas de policías de uniforme y de civil, que impiden el tránsito de vehículos y peatonal por la zona, constataron periodistas de la AFP. Los uniformados declinaron emitir declaraciones.

Según diferentes fuentes, el pastor Braulio Herrera (unos 50 años), que vive en los altos del templo, se mantiene dentro desde hace varios días con medio centenar de personas, entre ellos niños y jóvenes, que acompañan a sus padres.

"Estamos aquí en un retiro espiritual, de los que realizamos dos o tres veces al año, pero algunas personas han tergiversado nuestro propósito y han formado problemas, por lo cual la policía intercedió para preservar el orden", dijo telefónicamente a la AFP William Herrera, de 26 años, hijo del pastor y quien está dentro del templo.

Herrera agregó que todos están "voluntariamente, cantando y orando", y que "no existe ninguna motivación política" en el acto. Negó que hayan recibido negociadores, pues "no hay nada que negociar".

El incidente, según testigos presenciales, se produjo cuando otros familiares de los menores exigieron la salida de los niños, que se han ausentado a sus escuelas y actividades cotidianas.

Una mujer creyente que asistía al templo y quien prefirió guardar anonimato, dijo a la AFP que el pastor es "esquizofrénico" y "tiene encerrados a esa gente ahí, voluntariamente".

Señaló que el retiro comenzó el 21 de agosto pasado, después de que las autoridades pentecostales retiraron las credenciales pastorales a Herrera, quien se niega a abandonar el templo.

"El no es político, ni disidente, ni nada de eso, hasta el gobierno le ofreció una casa y la rechazó", agregó.

William Herrera dijo, por su parte, que "los problemas con la Iglesia fueron hace tiempo, y fueron superados, ahora no hay ningún problema".

Varios centenares de curiosos merodean por el lugar extrañados por el inusual despliegue policial, que trastorna el tránsito en una importante zona del centro de la ciudad.

Las autoridades pentecostales, según algunas fuentes extraoficiales, pidieron desalojar el templo. La AFP no ha logrado hasta ahora contactarlas directamente.

LA HABANA, 11 SEP (EFE).- Un pastor pentecostal sigue aferrado hoy a su encierro voluntario junto a unos 60 fieles en un templo situado en la barriada del Centro Habana, que permanece por tercer día consecutivo rodeado por un cordón policial en varias manzanas y limitado al tránsito de vehículos y transeúntes.

La policía solo está permitiendo el paso a residentes de los alrededores y dijo a corresponsales extranjeros que no podían facilitarle acceso al lugar y que para acercarse a la zona debían dirigirse a la dirección nacional de ese organismo para solicitar información.

La versión más repetida por los vecinos sobre el caso es que el pastor de esa iglesia, Braulio Herrera, fue "separado" por las autoridades de la denominada "Asambleas de Dios", organización cristiana de la fe evangélica pentecostal, considerando que se había alejado de su doctrina.

Hasta ahora, ninguna autoridad de la Iglesia pentecostal en la isla se ha pronunciado públicamente respecto a esta circunstancia que de acuerdo con testimonio de vecinos de la zona comenzó a finales del pasado mes de agosto.

Un vecino que prefirió no identificarse dijo a EFE que "es importante la contribución para que todo cese y se produzca un entendimiento entre ellos y termine esto".

El hombre refirió que alrededor de 60 seguidores, entre ellos unos quince niños de entre 3 y 16 años, acompañan al pastor en su encierro, aunque en principio "eran como 200, pero hace unos días él abrió las puertas de la iglesia para los que quisieran salir".

"El (el pastor) se preparó para esto desde hace semanas, con grandes cantidades de comida y los ha convencido (a los fieles) de que permanezcan ahí hasta la muerte si es necesario porque van a encontrar a Dios", añadió.

Asimismo, una mujer que se encontraba apostada bajo un portal aledaño a una de las bocacalles limitadas al paso de vehículos y transeúntes por efectivos de la policía opinó que el pastor y sus acompañantes "son reaccionarios, eso que están haciendo es contrarrevolución".

Otra persona que vive en una calle de los alrededores, consultada por EFE, consideró que se trata de "un acto de fanatismo, ese hombre se ha tomado atribuciones que no son las más acertadas", comentó.

También se quejó de esta situación "que nos demora en resolver situaciones personales, tenemos que caminar más para ir a la bodega, la farmacia y hasta la tienda en divisas no abrió este domingo, parece que por esa causa".

LA HABANA, 10 (ANSA) - Un templo protestante de La Habana permanece hoy acordonado por la policía y en este se mantienen alojados ya por varios días su pastor y feligreses, según pudo conocer ANSA.

El pastor se llama Braulio Herrera y de acuerdo con residentes del lugar fue acusado ante la policía por familiares de algunos de sus feligreses por influir sobre ellos para que se mantengan en el templo.

"El templo ha estado cerrado por año y medio porque el pastor Herrera fue acusado de corrupción y dejó de asistir a varios juicios a los que se le citó. Tiene orden judicial de desalojo. No hay nada político en este asunto", dijo un residente de la zona que pidió permanecer en el anonimato.

La céntrica avenida Infanta donde está el templo de la Iglesia Pentecostal Asamblea de Dios está aislada por carros policíacos.

Se supo que hay mujeres y niños dentro, "influidos por el pastor que incluso ya fue sustituido por su orden religiosa", según explicó la fuente.

El tramo de la avenida donde está el templo permanecía esta tarde bloqueada al tránsito de vehículos.

TEGUCIGALPA, 11 SEP (EFE).- Un avión cubano de la línea Aerocaribbean que volaba desde Managua, Nicaragua, hacia La Habana con 57 pasajeros, aterrizó de emergencia en Honduras por una alarma de bomba que resultó falsa, informó hoy una fuente oficial.

El hecho se registró anoche, después de que la tripulación del bimotor, un CU T547, reportó el hallazgo de una sustancia extraña en el baño, en cuyo baño hallaron una bolsa con hielo y unas latas con una sustancia gaseosa no identificada que está siendo investigada, según informaron las autoridades hondureñas.

La situación de emergencia obligó a la tripulación y los pasajeros del avión a dormir en San Pedro Sula, de donde hoy continuaron su viaje a La Habana, acotó García.

LA HABANA, 9 SEP (NOTIMEX).- Especialistas de nueve países participarán en Cuba en el V Congreso Iberoamericano del Alzheimer, dedicado a la prevención y manejo de ese mal, informaron hoy medios oficiales.

El foro, del 20 al 22 de octubre próximo, congregará en La Habana a neurólogos, psiquiatras y psicólogos de República Dominicana, Perú, Venezuela, México, Puerto Rico y el país anfitrión.

Colegas de España, Reino Unido y Estados Unidos también asistirán al evento, que tendrá por sede el capitalino Palacio de Convenciones.

Los expertos abordarán temas como Epidemiología e impacto global de las demencias, su diagnóstico temprano y un acercamiento a la terapia del deterioro cognitivo leve se incluyen en el programa.

Están previstas mesas redondas sobre las diferencias genéticas y ambientales en las demencias entre países y regiones geográficas, así como programas dirigidos a las familias.

De manera paralela sesionará la IX Reunión de Asociaciones de Alzheimer de Iberoamérica y el Foro Internacional Prevención en Demencias, informó la agencia Prensa Latina.

Alois Alzheimer fue el neurólogo que dio nombre a la enfermedad, también denominada mal de Alzheimer, o demencia senil de tipo Alzheimer (DSTA), una enfermedad neurodegenerativa, que se manifiesta como deterioro cognitivo y trastornos conductuales.

Se caracteriza en su forma típica por una pérdida progresiva de la memoria y de otras capacidades mentales, a medida que las células nerviosas (neuronas) mueren y diferentes zonas del cerebro se atrofian.

La enfermedad, cuya causa permanece desconocida, suele tener una duración media aproximada después del diagnóstico de 10 años, aunque esto puede variar en proporción directa con la severidad de la enfermedad al momento del diagnóstico.

LA HABANA, 10 SEP (XINHUA) -- Los gobiernos de Cuba e Irán reforzaron sus lazos económicos esta semana durante la breve visita que realizó a la isla el vicepresidente iraní Mohamed Reza-Rahimi, quien se reunió con el mandatario cubano Raúl Castro.

Castro y Reza-Rahimi abordaron el excelente estado de las relaciones bilaterales y la disposición de trabajar por el fortalecimiento económico, comercial y de colaboración, de acuerdo con una nota oficial que dio cuenta del encuentro el jueves último.

Reza-Rahimi, quien llegó a La Habana el miércoles, transmitió a Castro un saludo del presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, durante la reunión en la que también participó el ministro de Relaciones Exteriores cubano, Bruno Rodríguez.

En presencia de Reza-Rahimi, los dos países acordaron reforzar una serie de acuerdos de cooperación económica y comercial, para cuya ejecución está aprobada una línea de crédito iraní que se amplió de 270 a más de 650 millones de dólares, según fuentes oficiales.

Los acuerdos fueron suscritos durante la XV Sesión de la Comisión Intergubernamental de Colaboración Cuba-Irán, que se desarrolló en paralelo a la visita del vicepresidente y que reunió a ministros, diputados y empresarios del sector estatal y privado iraní.

Los convenios abarcan industria, energía, comercio, finanzas y biotecnología, además de un memorando de entendimiento en el sector hidráulico para mejorar los sistemas de suministro de agua en varias ciudades cubanas.

También incluyen las áreas de Salud y transporte marítimo bilateral, además de un memorando de cooperación entre la Superintendencia de Seguros de Cuba y los órganos de Control y supervisión de Seguros de Irán.

En la firma de los convenios, el ministro de Industria, Minas y Comercio de Irán, Mehdi Ghazanfari, y el titular de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de Cuba, Rodrigo Malmierca, coincidieron en destacar el fortalecimiento de las relaciones estratégicas entre ambos países.

En declaraciones a la prensa, Malmierca subrayó la importancia de los acuerdos y expresó el compromiso de Cuba a trabajar sin descanso para cumplir cada uno de ellos, en beneficio de ambos países.

El ministro cubano afirmó que el incremento del crédito permitirá a las empresas cubanas adquirir productos iraníes muy importantes para el desarrollo de la isla, en sectores como recursos hidráulicos, agricultura y energía.

Ghazanfari, por su parte, calificó la relación entre Teherán y La Habana de estratégica y estable.

Reza-Rahimi se reunió también con el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado, con quien dialogó acerca de los principales problemas internacionales actuales, según una nota divulgada por los medios de la isla.

El texto señaló que ambas autoridades manifestaron su satisfacción por el excelente estado de los vínculos bilaterales, al tiempo que reiteraron el compromiso de continuar trabajando por el desarrollo de las relaciones de cooperación en áreas de interés mutuo y en beneficio de ambos pueblos.

Cuba fue la primera escala de una corta gira latinoamericana, que también incluye Ecuador, del vicepresidente iraní, cuya comitiva está integrada, además de por Ghazanfari, por el ministro de Energía, Majid Namjoo, y el de Economía, Shamseddin Hosseini.

El viaje de Reza-Rahimi tuvo lugar tras la visita realizada a La Habana en mayo pasado por el viceministro de Relaciones Exteriores de Irán, Behrooz Kamalvandi, quien repasó los vínculos bilaterales con el vicepresidente cubano, Esteban Lazo.

Antes, en abril, visitó la isla el portavoz de la cancillería iraní, Ramin Mehmanparast Nodehi.

Teherán acordó en 2009 producir electrodomésticos para el mercado cubano y venderle a la isla medios ferroviarios y productos sintéticos.

El comercio entre Cuba e Irán cayó de 46,4 millones de dólares en 2008 a 27 millones en 2009, la más reciente cifra oficial publicada.

LA HABANA, 10 SET 2011 (AFP) - Cuba logró por primera vez un superávit en su balanza comercial con China en el primer semestre de 2011, cuando sus exportaciones llegaron a 536 millones de dólares, más de la mitad de los 943 millones de comercio bilateral, informó este sábado una fuente diplomática.

"En el primer semestre, de 943 millones de intercambio bilateral, las exportaciones cubanas ascendieron a 536 millones, más de la mitad", dijo al semanario Opciones la embajadora China en Cuba, Liu Yugim.

China es el segundo socio comercial de Cuba, después de Venezuela, y el intercambio de mercancías alcanzó en 2010 los 1.830 millones de dólares.

Cuba vende a China azúcar, derivados de la caña, -licores entre otros- y productos biotecnológicos, mientras importa del país asiático una amplia gama de productos, como maquinaria, medios de transporte y electrodomésticos, entre otros.

La embajadora señaló que La Habana es el primer socio comercial chino en el Caribe, una zona que cada vez adquiere más importancia para el comercio de su país, pues el intercambio pasó de 400 millones de dólares en 1991 a 4.300 millones el pasado año.

"Después (de Cuba) le siguen Bahamas, con la que el intercambio llega a 600 millones; Trinidad y Tobago, unos 400 millones; y Jamaica, alrededor de 239 millones", precisó.

En ese interés, funcionarios chinos y de las naciones del Caribe se reunirán en Trinidad y Tobago el lunes y martes próximos en el Tercer Foro de Cooperación Económica y Comercial China-Caribe.

La embajadora señaló que esa reunión tiene como objetivo profundizar las relaciones económicas y comerciales "para contribuir al avance justo de las naciones". Su tema principal será la cooperación y el desarrollo recíproco y el beneficio mutuo de las ganancias, según expresó.

LA HABANA, 10 (ANSA)- El gobierno cubano demandó hoy de la industria azucarera nacional un aumento de la producción y de la calidad para aprovechar los actuales altos precios del azúcar en el mercado mundial.

Esa industria, que encabezó por sus ingresos la economía nacional por siglos, fue reducida en aproximadamente el 50% de sus potencialidades, con el cierre de decenas de ingenios o fábricas, a inicios de este siglo a partir del desplome de los precios azucareros mundiales.

El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado, dijo a la prensa local: "tenemos mercado para vender el azúcar y precios favorables, pero necesitamos mayor producción y calidad".

La producción azucarera de Cuba en los últimos 10 años apenas sobrepasó el millón 300 mil toneladas métricas anual.

Durante una visita a instalaciones de esa industria en el este del país, Machado pidió "desterrar" en el sector "la improvisación y trabajar para conseguir un salto" productivo, según lo citó el diario oficial Granma.

En el clímax de esa rama económica en Cuba, se llegó a producir más de ocho millones de toneladas métricas en 1970 con la economía colocada en función del objetivo de lograr 10 millones.

LA HABANA, 10 (ANSA) - Nuevos decretos del gobierno cubano, vigentes desde hoy, estimulan el trabajo privado, aunque bajo el control estatal.

El gobierno del presidente Raúl Castro abrió en 2008 un programa de cambios que, dijo, están destinados "a actualizar el socialismo" cubano, entre otros la aprobación de 178 modalidades de oficios por cuenta propia.

Las nuevas medidas aprobadas por el consejo de ministro en mayo último, aumentan a 181 las labores que pueden ejercer los cuentapropistas: se aprobaron licencias para vendedores ambulantes de productos agrícolas, entre otras.

La Gaceta Oficial nacional publicó este sábado en su edición digital los nuevos decretos. Uno perfecciona los códigos de derechos y deberes jurídicos de los propietarios que arrienden sus viviendas o habitaciones a cubanos o extranjeros.

Los arrendadores pueden suspender su actividad para arreglos en los inmuebles por un período de tres a seis meses durante los cuales no tendrá que pagar impuestos. Se facilitan los trámites para comenzar a arrendar y se ajustan los impuestos a favor de los propietarios.

El nuevo reglamento advierte que en el caso de personas que emigran del país o fallecen siendo coarrendadores, "si el otro copropietario lo solicita se modifica la titularidad del arrendamiento", derogando acciones oficiales anteriores que cancelaban en esos casos las licencias.

Las autoridades también podrán aplicar multas, cancelar licencias e incluso confiscar las viviendas a causa de una serie de hechos que consideran como contravenciones más o menos graves.

Entre estos están los incumplimientos fiscales, la falta de pagos de créditos bancarios, o si los inspectores "detectan" que el propietario es "integrante de misiones diplomáticas, consulares, organismos internacionales o de agencias de prensa acreditadas en Cuba".

La ley hace responsable al propietario que alquila su casa "del control de la actividad del inmueble y de lo que acontece en el mismo, aun cuando arriende la vivienda completa".

La confiscación de la vivienda a causa de violaciones graves de esos reglamentos incluye su transferencia al Estado.

Los nuevos decretos alientan una expansión del derecho de los propietarios de vehículos, tanto de carga como del alquiler, a explotarlos como "cuentapropistas".

Un artículo de la nueva regulación al respecto dice que los poseedores de licencias "pueden prestar servicios a entidades estatales cuyo servicio será pagado dentro de los límites financieros que se establezcan". Antes el uso de servicios privados en empresas estatales estuvo sumamente restringido.

Otra autorización de interés es la que garantiza en el sector de transporte a los privados a contratar la cantidad de trabajadores que estime conveniente, pagando los tributos correspondientes, tal como sucede en otras modalidades privadas.

Los nuevos reglamentos para el sector por cuenta propia mantienen prohibidas para ejercer por cuenta propia varias labores, como la de "chapistero", o sea reparador de carrocerías de automóviles y elaborador y vendedor de artículos de mármol, jabón, betún y tintas, entre otras.

Aunque no se explica la razón, esta puede estar vinculada al deseo oficial de no estimular el mercado negro en cuanto a productos controlados por el Estado y sus programas.

POR SIXTO MARTINEZ

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- Ejercer de organizador de bodas y de fiestas "de quince" (las que se celebran cuando una adolescente cumple esa edad) o de agente de seguros, entre otros oficios, ya es legal en Cuba.

También la profesión de carretillero, que ahora pasa a denominarse "vendedor de productos agrícolas en forma ambulatoria".

El diario oficial Granma informa hoy de que la Gaceta Oficial ya ha hecho públicas las disposiciones del consejo de ministros que amplían hasta 181 las actividades que se pueden ejercer por cuenta propia.

En la Gaceta igualmente aparece una serie de incentivos fiscales para los negocios -básicamente restaurantes privados y alquiler de habitaciones- que ya están en marcha.

Después de que el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), bajo la dirección de su primer secretario y presidente del país, Raúl Castro, aprobara un plan de reformas para dinamizar una economía anquilosada desde la caída del bloque soviético, unas 300.000 personas se han convertido en "cuentapropistas".

Los planes de la dirección comunista de la isla contemplan igualmente la supresión de cientos de miles de empleos estatales, por lo que se pretende que la iniciativa privada ciudadana cree puestos de trabajo que compensen a los que se pierdan.

La resolución 33 del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social "autoriza la contratación de trabajadores en todas las actividades", recuerda hoy Granma.

Hasta que se aprobaron las reformas, el Estado cubano era el único empleador e, incluso, las empresas extranjeras establecidas en la isla debían contratar a su personal a través de las correspondientes dependencias estatales.

Una resolución del Ministerio de Finanzas y Precios "exime del pago por las obligaciones generadas a partir del mes de julio y hasta diciembre de 2011 a los cuentapropistas por los cinco primeros trabajadores contratados".

Otros incentivos fiscales se refieren al alquiler de habitaciones, que se rebaja de 200 a 150 tanto en CUC (moneda convertible equiparada al dólar que se aplica en el caso de turistas) como en pesos cubanos.

Además, un decreto extiende a 10 años el pago retroactivo de la contribución a la Seguridad Social, que hasta ahora debía realizarse en dos, y exime de la obligación de afiliarse a ella a los "cuentapropistas" mayores de 60 para las mujeres y de 65 para los hombres.

Los "paladares" (bares-restaurantes privados) y el alquiler de habitaciones son, por ahora, las actividades más llamativas y que absorben la mayor cantidad de personal por parecer las más rentables, dada la orientación hacia el turismo de la economía.

Igualmente han surgido muchas peluquerías y gimnasios.

En numerosas casas por toda La Habana han aparecido letreros, algunos luminosos, que anuncian estos establecimientos en un tímido asomo de publicidad privada, y en muchas casas compartiendo espacio con la vivienda particular.

Incluso un exministro de Relaciones Exteriores, Roberto Robaina, cesado en 1999, ha abierto uno, el "Café Chaplin", en el céntrico barrio de El Vedado.

El Gobierno comunista ha aceptado la posibilidad de que "los elaboradores vendedores de alimentos y bebidas mediante servicio gastronómico", denominación oficial de los "paladares", "posean 50 capacidades, 30 más de las anteriormente permitidas", señala Granma.

También se han rebajado los impuestos y cuotas que deben aportar al Estado los "carretoneros" (transportistas con medios de tracción animal) y cocheros.

Las "fiestas de quince" constituyen una arraigada tradición cubana anterior a la Revolución y las familias de toda condición se las ofrecen a las niñas que llegan a esa edad, haciendo honor al dicho de "tirar la casa por la ventana".

El Congreso del PCC aprobó en abril los "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución", que pretende que en un plazo de cinco años el sector no estatal ("cuentapropismo" y cooperativas) represente el 40 por ciento de la economía.

LA HABANA, 11 SET 2011 (AFP) - El diario cubano Juventud Rebelde instó este domingo a "profundizar los cambios iniciados" para poder "esquinar" a la burocracia que frena las reformas económicas emprendidas por Raúl Castro.

"La mejor forma de seguir esquinando al burocratismo y trascender las palabras, es continuar profundizando los cambios ya iniciados", señala el diario, que llama a pasar de las consignas y las palabras a los hechos.

El presidente Raúl Castro, quien impulsa un programa de 300 reformas económicas para "actualizar" el agotado modelo económico de corte soviético, ha identificado a la burocracia estatal como el principal freno a esos cambios, aprobados en abril por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único).

"Han proliferado últimamente las críticas al burocratismo. Bienvenidas, siempre que no queden en transitorias campañas que se devoran a sí mismas. Loables, en tanto traspasen la volátil palabra y vengán acompañadas de acciones confirmatorias", añade el periódico.

Las reformas, que incluyen el cierre de más de un millón de empleos estatales, la apertura a la inversión extranjera, el trabajo privado y cooperativo y la autonomía de las empresas estatales, debe ir "sin pausa, pero sin prisa", aunque tiene el lastre de los "inmovilistas", ha dicho Raúl Castro.

"No creo que 'regañando' y enjuiciando constantemente a los atrincherados logremos dar la estocada definitiva al burocratismo, aun cuando se avance en mover la opinión pública y afianzar la voluntad de cambio", advirtió Juventud Rebelde.

Opinó que "esas plagas (...) son: acusada centralización de decisiones, acendrado verticalismo y escasa horizontalidad, reducido margen de potestades y de iniciativa para la empresa estatal socialista y los gobiernos locales".

También "abrumadora regulación estatal, las excesivas prohibiciones que tanto complican y estancan, y pobre participación de los actores esenciales, colectivos laborales y comunidades, en la toma de decisiones y el control de los procesos económicos y sociales".

Se trata que "las decisiones, la iniciativa y la participación directa, se acerquen cada vez más al que produce bienes o servicios allá bien abajo", concluye.

LA HABANA, 9 SEP. (NOTIMEX).- De acuerdo con Diana, hija y albacea del reconocido fotógrafo cubano Alberto Díaz Gutiérrez (1928-2001), aún existen decenas de miles de negativos conservados de su padre, muchos de ellos inéditos, por lo que "Habrá Korda para mucho tiempo".

En la inauguración de la exposición "Bembé", un ensayo fotográfico sobre rituales litúrgicos afrocubanos publicado en 1960 y ahora exhibidos por la Casa de las Américas, de esta ciudad, Diana aseguró que la obra de Korda (como es conocido mundialmente como fotógrafo) es más rica y diversa de lo que muchos imaginan.

De acuerdo con la agencia oficial de noticias AIN, Diana comentó que en la medida en la cual se revise y estudie todo el material que atesora, se irá enriqueciendo el enorme legado dejado por este genial artista del lente.

Apuntó que a una década del fallecimiento de su padre, aún se conservan entre 90 mil y 120 mil negativos, muchos de ellos inéditos y que hoy podrían ser piezas de excepción.

Korda es autor de la icónica imagen del guerrillero argentino-cubano Ernesto 'Che' Guevara, considerada la más difundida en el mundo en la historia de la fotografía.

Fue testigo de la llamada etapa épica de la Revolución Cubana y antes del triunfo de ésta desarrolló, en enero de 1959, una notable labor en el tema de las modas, y después acompañó a Fidel Castro como fotógrafo en distintos recorridos que el líder cubano realizaba.

Su celebridad aumentó por la famosa fotografía tomada a Guevara mirando el cortejo fúnebre de los muertos en el atentado al barco francés 'Le Coubre', el 5 de marzo de 1960.

En México, a Korda se le llama 'El Fotógrafo de la Revolución Cubana'.

LA HABANA, 10 SEP. (NOTIMEX).- La Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) inició hoy una jornada por el centenario del natalicio del músico Ignacio Villa, mejor conocido como Bola de Nieve, que se extenderá hasta el 5 de octubre próximo.

El programa fue anunciado en conferencia de prensa a la que asistieron Miguel Barnet, presidente de la UNEAC; Raquel Villa, hermana del homenajeado, y Nisia Aguero, organizadora del evento.

La primera actividad será el espectáculo musical 'Monseñor Bola', del teatrista Héctor Quintero, a cargo de la compañía teatral que lleva su nombre, en el Teatro América.

El domingo se ofrecerá un concierto protagonizado por el pianista Nelson Camacho y sus invitados, en el Museo de Bellas Artes.

Para el próximo lunes, un coloquio en la sala Villena de la UNEAC contará con la actuación de la compositora Marta Valdés; el periodista y crítico de arte, Pedro de la Hoz; el musicólogo José Reyes Fortún y el escritor y diplomático Oscar Oramas.

"Canciones de Bola" se titula el concierto que el día 15 acogerá también en la UNEAC a la diva del Buenavista Social Club, Omara Portuondo, el recitador Luis Carbonell, y a la Academia de Canto Mariana de Gonich, dirigida por Hugo Oslé.

Otra actividades comprenden la proyección de documentales y espectáculos del grupo Danza Teatro Retazos y del Grupo de Teatro de las Estaciones.

Ignacio Jacinto Villa Fernández (Guanabacoa, Cuba, 11 de septiembre de 1911 - Ciudad de México, 2 de octubre de 1971), más conocido por su nombre artístico de Bola de Nieve, fue un cantante, compositor y pianista cubano.

Ha sido reconocido como uno de los más geniales músicos de la isla caribeña y un genuino icono de la idiosincrasia cubana.

La vedette Rita Montaner, una de las más importantes que ha dado Cuba, quedó impresionada con su música durante una presentación en 1933, en el bar Biltmore del hotel Sevilla, de La Habana.

Lo contrató como acompañante y viajaron a México donde, ante cuatro mil personas improvisó "Tu no sabe inglés, Vito Manué" (de Eliseo Grenet y Nicolás Guillén), sustituyendo a la propia Rita Montaner, con un enorme éxito.

Bola de Nieve continuó tocando en lugares como los teatros Principal, Lírico y Cine Máximo. En este último tocó por primera vez con el maestro Ernesto Lecuona, quien se convirtió en su asiduo espectador y llegó a convencerle de que retornara a Cuba.

TORONTO (CANADÁ), 11 SEP (EFE).- La primera película de zombies realizada en Cuba, "Juan de los muertos", del realizador Alejandro Brugués, se estrenó en el Festival Internacional de Cine de Toronto (TIFF).

"Estoy encantado. Se rieron donde tenían que reírse. Se rieron incluso en lugares donde yo ya no me reía. Y todo parece indicar que les gustó", declaró Brugués a EFE tras la proyección de su film.

La película, coproducida con España, se desarrolla en La Habana y narra en clave de humor la lucha por la supervivencia de un grupo de cubanos que contempla como toda la isla se transforma en un territorio de zombies.

Tras la proyección de la película, Brugués se pasó varios minutos firmando autógrafos y contestando las preguntas del público que llenaba todo el aforo de la sala de cine.

Brugués, que en 2007 dirigió "Pertenencias personales", reconoció que se inspiró en la película británica "Shaun of the Dead" pero matizó que la suya es una historia original que toma muchas escenas prestadas de la vida real del hermano mayor del director.

"Mi primera película también estaba basada en él. Así que espero que pueda exprimirle otras dos películas" más, bromeó Brugués.

Tanto Brugués como el productor español Gervasio Iglesias dijeron a EFE que no tuvieron problemas para rodar en Cuba una película que contiene una fuerte crítica al régimen político de la isla.

"Ellos (las autoridades cubanas) se leyeron el guión. Y no hubo ningún problema. La película fue difícil de hacer en términos técnicos. Todo el mundo piensa en cómo pudimos hacer la película. Pues sin ningún problema", declaró Brugués.

Por su parte Iglesias, que también expresó su satisfacción con la acogida del público canadiense al film, dijo que "la verdad es que nos apoyaron. Nos apoyaron -añadió- porque en la película hay un montón de cortes de calles y salió todo perfecto".

"Fue el momento, las circunstancias. Yo, ahora mismo, no sé si ahora se podría hacer pero en ese momento sí y la verdad es que todo fue absolutamente de cara", añadió Iglesias.

Durante el coloquio con el público Brugués fue preguntado si había estado tentado de que en la película, Fidel Castro apareciese como un zombi.

"Obviamente cuando tienes una idea como esta, se te cruza por la mente", respondió Brugués entre las risas del público.

Y cuando se le insistió en qué le detuvo para incluir al comandante de la revolución cubana, el realizador respondió con un sucinto: "bueno, es que es Castro".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
